



IRES.Think tank

Publication du Livre blanc dans ses quatre versions

A l'occasion de la commémoration du 48^{ème} anniversaire de l'annonce de la Marche verte par Feu Sa Majesté Le Roi Hassan II, l'Institut Royal des Etudes Stratégiques (IRES) a publié sur son site web, le Livre Blanc sur le Sahara marocain, en langue arabe, française, anglaise et espagnole.

La réputation du Maroc dans le monde en 2023

L'IRES a publié son rapport sur la réputation du Maroc dans le monde en 2023, réalisé conjointement avec "Reputation Lab", cabinet international spécialisé dans le domaine du "Nation Branding". Un rapport qui est suivi par une large audience à l'échelle nationale et internationale.

Le Maroc occupe, en 2023, au titre de la réputation auprès des pays du G7+la Russie, la 34^{ème} place parmi les 60 pays ayant le PIB le plus élevé. Le Royaume jouit, toujours, comme pour les années précédentes, d'une image internationale globalement positive. Sa réputation externe est équivalente, en 2023, à celle du Pérou. Elle est meilleure que celle des Etats-Unis, de l'Argentine et des BRICS, à l'exception du Brésil qui dépasse très légèrement le Maroc, pour la première fois, de 0,2 point ainsi que de la réputation de l'ensemble des pays africains et ceux du monde arabe.

Les relations entre le Maroc et le Nigéria

Cette étude, dont le rapport provisoire vient d'être élaboré, vise à établir un aperçu de la situation politique et économique du Nigéria. La coopération entre le Maroc et ce pays dans différents domaines est en cours d'analyse ainsi que l'exploration des champs à investir au niveau bilatéral et au sein des instances continentales.

IRES.Veille

Concepts émergents

Dans le cadre de sa mission de veille prospective, l'IRES a lancé un projet d'identification et de traitement des concepts émergents. Ils font référence à des idées nouvelles, issues d'une catégorisation d'objets (expériences, phénomènes, observations, ...) ayant des caractéristiques communes. Ils reflètent, également, des phénomènes qui apparaissent ou des émergences qui se développent progressivement et deviennent plus visibles ou pertinents au fil du temps.

Bulletin de veille webographique des mois de septembre et octobre 2023

Les numéros des mois de septembre et octobre 2023 du "Bulletin de veille webographique", mis en ligne sur le site web de l'IRES, présentent des synthèses de rapports prospectifs portant, notamment, sur les thématiques suivantes : les grands risques de demain, les perspectives des marchés des matières premières, l'adaptation au changement climatique, les tendances mondiales et régionales des conflits armés, ...

Réunions de travail

Catastrophes naturelles : capacités d'anticipation du Maroc et orientations de politiques publiques

L'IRES a organisé, le 12 octobre 2023, en marge de l'édition 2023 des Assemblées annuelles du FMI et de la Banque mondiale, abritée par le Maroc, une journée de réflexion prospective sur le thème : "Catastrophes naturelles : capacités d'anticipation du Maroc et orientations de politiques publiques au plan économique, financier, social et environnemental".

Cette rencontre a constitué une occasion idoine pour passer en revue les risques de catastrophes naturelles qui pèsent sur le Maroc, examiner les incidences directes et indirectes sur la société et l'économie nationale et évaluer les forces et les faiblesses du système d'alerte précoce ainsi que les capacités des pouvoirs publics en matière d'anticipation des risques de catastrophes naturelles et de gestion des crises y afférentes.

La filière "Hydrogène vert" : enjeux et perspectives pour le Maroc

Une journée de réflexion prospective sur le thème "La filière "Hydrogène vert" : enjeux et perspectives pour le Maroc" a été tenue à l'IRES, le 18 octobre 2023.

Elle a permis de faire un tour d'horizon sur le développement, à l'échelle internationale, de la filière "hydrogène vert", notamment, sur le plan technologique, de dresser un état de l'art, au niveau national, de la recherche & développement concernant cette technologie émergente et d'explorer les opportunités qui se présentent à moyen et à long termes pour le Maroc.

7^{ème} édition de la Cybersecurity Innovation Series 2023, Morocco Chapter

L'Institut a pris part activement, en tant que partenaire, aux travaux de la 7^{ème} édition des Séries sur l'Innovation en matière de cybersécurité, organisée, le 30 octobre 2023 à Casablanca, par le Cabinet émirati « Market Solutions », sous le thème « De la vision à la protection : renforcer la résilience digitale de l'Afrique ».

Avenir des relations entre le Royaume du Maroc et les pays du Groupe de Visegrád

La présentation et la discussion des principales conclusions de l'étude sur l'avenir des relations entre le Royaume du Maroc et les pays du Groupe de Visegrád ont fait l'objet d'un séminaire à l'IRES le 31 octobre 2023.

Cette rencontre a connu la participation de Son Excellence Monsieur Krzysztof KARWOWSKI, Ambassadeur de la République de Pologne à Rabat, Son Excellence Monsieur Ladislav SKERIK, Ambassadeur de la République Tchèque à Rabat, Son Excellence Monsieur David AMBRUS, Chef de Mission adjoint à l'Ambassade de Hongrie à Rabat, de hauts représentants des Ambassades du Royaume du Maroc en Hongrie, en République Tchèque et en Slovaquie ainsi que des acteurs institutionnels nationaux concernés par la coopération entre le Maroc et les pays du Groupe de Visegrád.

Les débats ont porté sur les perspectives de développement des relations entre le Royaume et ce groupement régional, sur le plan bilatéral et en termes de coopération triangulaire "Afrique -Maroc- Groupe de Visegrád ".

IRES. Coopération

Visite de courtoisie de S.E.M Mawada EL BADAWI, Ambassadeur de la République du Soudan à Rabat

Son Excellence Madame Mawada EL BADAWI, Ambassadeur de la République du Soudan à Rabat a effectué, le 19 septembre 2023, une visite de courtoisie à l'IRES.

Visite de travail à l'IRES de S.E.M. LI CHANGLIN, Ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de Chine au Maroc

Une délégation de l'Ambassade de Chine à Rabat, présidée par S.E.M. LI CHANGLIN, Ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de Chine au Maroc, a été reçue, le 26 septembre 2023 à l'IRES. Cette visite de travail a été consacrée à l'approfondissement du dialogue stratégique entre l'Institut et les Think tanks chinois.

Agenda

Pour les mois de novembre et décembre 2023, l'activité IRES. Forum se distinguera par l'organisation de séminaires de présentation des résultats préliminaires des études relatives à l'avenir des relations entre le Maroc et le Nigéria, à l'industrie du futur et d'une journée d'étude dédiée à la question de la gouvernance.

